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《政大校園新聞》（2010/11/02）、《中央廣播電台》（2010/11/04）＆《中時電子報》（2010/11/05） 2010年海
峽兩岸大學校長論壇4日開始在政治大學登場，這項兩岸最大規模的大學校長論壇，今年已經進入第三屆，首度在台
灣舉行。今年的主題是「知識與創新：全球化時代的高等教育」，兩岸54所重要高等教育學府齊聚，將共同探討全
球化發展下，兩岸高等教育面臨的挑戰與合作機制。

邁入第三屆的「海峽兩岸大學校長論壇」，參與對象以台灣主要大學、中國大陸重點工程學校，以及兩岸交流密切的
學校為主；自2006年舉辦以來，分別在大陸福州、廈門舉辦過兩屆，今年由台灣政治大學首次承辦，邀請台灣28校
、大陸25校參加。

應邀開幕致詞的文化總會會長劉兆玄表示，「中華文化」是兩岸最大公約數，也是文化交流的起點；回顧兩岸近幾年
關係，經貿成長快速，無論人才、產業或資訊，都在兩岸三通直航後發展快速，但談到面臨全球化趨勢下，要如何振
興中華學術文化、發展主體性，也是未來兩岸知識人才應該共同思考的問題。

立院通過《陸生三法》後，原以為最沒爭議的兩岸雙聯學制可盡快上路，沒想到因雙方學制不同，大陸由教育部頒授
學位、台灣由大學授予，造成台灣雙聯學制生前往大陸讀書時，可能拿不到大陸學位。

教育部高教司長何卓飛表示，兩岸教育部應建立直接溝通平台，以解決可能遇到的問題。人大校長紀寶成同意，兩岸
高教交流應制度化、機制化、常軌化，並盡快協商出學生交換、教師互派及學位互相成承認的執行細節。

此外，陸生能否納入健保，引起兩岸學界關注。衛生署長楊志良說：「我個人直覺可以，且是應該的！」但健保小組
副召集人曲同光說，基於兩岸理應平等互惠，目前台灣並沒有將陸生納入全民健保的政策。
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